



BANCO CENTRAL DE BOLIVIA
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA

Nota de Prensa
NP 51/2016
21 de Julio de 2016

BCB REALIZÓ CON ÉXITO X JORNADA MONETARIA

El jueves 21 de julio, el Banco Central de Bolivia (BCB) realizó la **X Jornada Monetaria** denominada “**Respuestas de Políticas en la Región en el Nuevo Contexto de Restricción Externa**”, que contó con la participación de expositores nacionales e internacionales que disertaron y debatieron sobre el contexto internacional que ha dado origen a las crisis de los últimos años y a las nuevas políticas que deben aplicar los países para hacer frente a dicho escenario.

El Vicepresidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Álvaro García Linera, inició la X Jornada destacando que la economía boliviana se constituye en la segunda más próspera de América Latina, en términos de crecimiento y estabilidad. “Hay dos países que rompen el escenario deprimido del continente: uno es Panamá y el segundo país que presenta cifras sorprendentes es Bolivia”, dijo el segundo mandatario, en una exposición en la que detalló los antecedentes y los fundamentos del modelo económico plural que desde 2006 encabeza el Presidente Evo Morales, a partir de la nacionalización de hidrocarburos.

Asimismo, García explicó los logros de la economía boliviana en los últimos diez años y subrayó que pese a la caída de los precios del petróleo la economía de Bolivia mantiene un índice del 5% de crecimiento anual. “La idea es que para mantener este modelo económico vamos a invertir mucho en producción, vamos a diversificar exportaciones, vamos a invertir en carreteras para ampliar frontera productiva, vamos a incursionar en exportación de energía eléctrica, vamos a seguir dinamizando el mercado interno y mejorar las condiciones de vida con justicia social”, apuntó.

Entre los expositores internacionales se contó con la presencia de la representante del Banco Internacional de Pagos (BIS por sus siglas en inglés), Rocio Mercedes Gondo Mori, quien expuso acerca del entorno económico mundial a través del tema: “**¿Cuáles son las perspectivas de la economía mundial?**”. Gabriel Oddone, Doctor en Historia Económica por la Universidad de Barcelona, presentó el tema “**El uso de medidas de políticas económicas en países en desarrollo para hacer frente a la crisis**”.

A su turno, el Ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce Catacora, desarrolló “**Las políticas económicas aplicadas en Bolivia**”, en una

presentación en la que destacó el elevado nivel de las Reservas de Estabilización (buffer stock) que se logró estructurar en la economía boliviana, evitando así que el entorno internacional negativo cause un gran daño interno. “Bolivia ha ido construyendo varios buffers o colchones para cuando la crisis económica contagie a Bolivia desde los países vecinos. Tenemos un buffer de \$us 16.409 millones. Esto significa el 44% del PIB (Producto Interno Bruto). Por eso es que no sentimos la crisis internacional ni lo que los hermanos de otros países están enfrentando, como el desempleo y la inflación”, aseguró Arce.

Finalmente, se desarrolló una Mesa Redonda sobre el tema ***“¿Cuál debe ser el papel de los bancos centrales de la región para hacer frente a la crisis?”***, con la participación de representantes de los Bancos Centrales de México, Julieta Osornio; de Uruguay, Daniel Dominioni, y de Perú, Fernando Pérez.

Esta mesa redonda estuvo moderada por el Presidente del Banco Central de Bolivia, Marcelo Zabalaga, quien destacó la coordinación existente entre el BCB y el Ministerio de Economía para la toma de decisiones. “Nosotros nos declaramos como una entidad que coordina permanente con las instancias del Poder Ejecutivo y sobre todo con el Ministerio de Economía, nos reunimos una vez por semana y coordinamos la políticas económicas nacionales”, explicó.

Las Jornadas Monetarias del BCB se llevan a cabo anualmente desde la gestión 2006 en la semana aniversario del Ente Emisor. En los sucesivos encuentros de la última década, se abordaron diversos temas de interés como la inflación, la globalización, la crisis financiera y alimentaria, la estabilidad y el crecimiento, el papel de los recursos naturales, entre otros. En esta ocasión participaron más de 800 personas entre autoridades y expertos, funcionarios públicos, funcionarios de instituciones privadas, institutos de investigación, representaciones diplomáticas y de organismos internacionales, además de docentes y estudiantes universitarios.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA